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□本报记者 崔欣 通讯员 张霞

观澜听涛奋桨疾
———记北京住总集团金第公司前期规划部经理张涛

“为什么你总说没有时间
了， 勤奋而又懒惰？ 最节省时间
的方式是学习， 提高效率的最有
效方法是克服拖拉……” 忙完一
天的工作， 张涛打开了近期最爱
读的一本书 《把时间当做朋友》。
在北京住总集团的11年历练与成
长中 ， 他在不断学习中一路前
行。 2017年， 他收获满满： 六型
机关总分第一 ， 服务型 、 高效
型、 创新型三个单项第一……

不忘初心
争做合格共产党员

“我希望以自己的微薄之
力 ， 为住总的发展添砖加瓦 。”
争做合格住总人， 他始终如一，
初心不改。 2007年， 张涛大学毕
业后加入了住总大家庭， 先后在
住四和开发公司就职。 11年的历
练与成长， 更加坚定他对住总的
热爱。 2016年9月， 张涛入职金
第公司， 担任前期规划部经理。

“不忘初心 ， 方得始终 。”
这是张涛最喜欢的一句话， 也是
他积极向党组织靠拢的写照。 7
年前， 张涛向党组织递交了入党
申请书 ， 成为一名入党积极分
子。 加入金第公司后， 他被编入
丰台项目党支部， 从这里深刻感
受到了公司浓厚的党建学习氛
围。 张涛从不缺勤支部的集中学
习和活动， 每次交流发言中都积
极表达观点。 今年， 他通过学习
十九大报告、 北京城市总体规划
（2016年-2035年）、 习近平总书
记两次视察北京重要讲话精神等
内容， 更是逐渐在学习中找到政
策指引和工作方向， 他们部门也
连续两年荣获金第公司优秀集
体。 2017年10月， 张涛通过党组
织考验， 成为一名预备党员。

四赴桂林
与项目共进退

“项目吹哨，部门报到。 ”这句
话在张涛身上得到充分诠释。

2016年12月， 金第公司加快
推进桂林项目三期， 规划设计方
案需要重新论证。 张涛随即带队
前往桂林调研市场， 发现方案并
不符合当地需求， 开始快马加鞭
调整规划。

2017年3月 ， 他第二次赴桂
林 ， 协调桂林设计院做深化设
计 ， 并将现场问题带回公司研
讨。 4月， 张涛等人再次来到桂
林， 一下飞机就直奔设计院。 他
发现深化设计有不合理之处， 设
计院工作推进较慢， 与项目配合
并不顺畅。 当时， 他心中焦急，
但并没有用 “硬碰硬” 的方式解
决问题。 他们就在周边住下， 每
天去设计院， 用市场调研结果和
设计规范， 与设计院摆事实、 讲
道理、 共研究。 白天， 他们一同
抠细节， 总图细到每一平方米 ，

户型细到每个房间、 每道墙、 每
个窗户……所有细节都详细沟
通 ， 同时指出之前设计中的问
题 。 晚上 ， 他回到酒店继续工
作， 研究优化户型， 一笔一笔勾
画 ， 连续4个晚上工作到深夜 。
最终， 他们用自己的专业和耐心
征服了桂林设计院， 规划设计方
案终于确定并上报。 当然， 项目
后续的困难依然不小， 规划局提
出了土地证与规划指标不符、 新
规划影响现状楼日照等质疑。 项
目前期人员协调数次， 但进展缓
慢， 大家陷入焦灼状态。

9月，张涛带队第四次来到项
目， 与项目团队一起深挖前期资
料，深研当地规划政策，明确方案
合理的关键点， 对规划局提出的
问题找到详细合规的答案。这样，
又经过项目负责人与规划局的数

次协调，终于取得了方案复函，推
进了工程规划许可证办理工作。

实战演练
全力以赴不服输

作为金第公司前期规划部经
理， 张涛一直以来的目标就是在
土地市场有所斩获。 一年多来，
他们跑遍了京津冀地区， 努力研
究跟进二级土地市场及各种收并
购项目， 前后对接七八家公司，
调研项目用地15块， 编制可研报
告17份， 参与招拍挂1次， 在完
成集团5块地的可研任务中获得
集团领导的肯定。

2017年9月 ， 金第公司计划
通过招拍挂获取通州某地块， 一
直摩拳擦掌的张涛高度重视。 得
到通知后， 他马上协调组织相关

部门进行可研测算， 同时联系各
大企业市场人员， 用两个晚上获
取大量一手资料， 掌握竞争对手
情况， 预估出成交价格区间。

由于招标文件中有了全装
修 、 装配式设计 、 绿色建筑二
星、 安装新风系统等新要求， 他
立即组织两次紧急学习， 邀请专
家进行装配式和绿建成本培训，
大大提高成本测算的精准度。 在
做精做细成本同时， 增加可售产
品类型， 提高利润空间。 经过一
系列精细研究， 在预算、 营销、
财务 、 工程等部门的通力合作
下， 可研报告获得公司领导的一
致肯定。 可在报名的最后一天，
由于某种原因， 公司无法参与竞
拍。 虽然张涛的心情极为低落，
但在竞拍当天他依然来到现场观
战、 学习、 检验， 最终竞标价和
土地摘牌方与他预测的一模一
样。 “我们一定要让金第公司成
为最具市场化的一个公司， 并拥
有一席之地 。 这次虽然没有成
功， 但却是一次实战演习， 我们
的团队并不比别人差， 我们可以
做得更好！” 张涛对此深有感触。

金第公司在怀柔区杨宋镇的
大型文化综合体金第梦想山项
目， 从2014年以来一直都没有理
想的前期定位方向。 张涛和项目
的同志们重拾信心， 不断尝试拓
展设计与策划方案 。 2017年初 ，
第一版方案报至怀柔区政府却被
政府否定， 等到5月和9月， 张涛
和团队的众人重复着提出新方案
然后继续被政府否定的过程。 但
是， 一次次的失败都没有挫败他
们的意志。 2018年春节过后， 在
详细研究北京市新总规的前提
下， 张涛等人按照集团转型思路
调整方案， 形成金第梦想山新时
代影视文化小镇的创想， 并得到
区领导的认可 。 功夫不负有心
人， 该项目在2018年5月份最终
得到了区政府的批准， 成为住总
在怀柔区的一颗明珠。

百舸争流，奋楫者先。张涛用
实际行动描绘着奋斗者的姿态。

“我妈说我就是心太软。 我
不要求多高的职位 ， 多高的薪
水 ， 只要能实实在在地帮助别
人， 干点实事， 我觉得很有成就
感 。 ” 恒曦 2012年来到朝阳区
CBD总工会， 在这里已干到了第
七个年头。

1983年出生的恒曦毕业后在
老崇文区统计局工作过四年， 虽
然也离不开跟人打交道， 但跟数
字打交道更多， 这让年轻而充满
激情的他找不到他所向往的那种
助人后得到的快乐。

在统计局工作期间， 他被借
调到区里的残联帮忙。 在为残疾
人提供服务时， 他感受到实实在
在的幸福， “那是我第一次近距
离接触民生， 印象特别深刻， 觉
得特别好。”

很快， 恒曦就决定成为一名
工会工作者， 走上这个他向往的
能为他人提供实实在在服务的岗
位。 然而， 第一次跟着同事到企
业谈建会工作， 就让他感受到了
这份工作的不易。

“我拿着一个小本，人家说什

么我就使劲记使劲记， 但是感觉
记得跟天书似的，根本不懂。 ”恒
曦记得清楚， 那次是在大众投资
公司的办公室里见公司的高管，
他很担心因为自己而给工会组织
丢人， 在德国公司面前给中国的
工会组织丢人。

三个月的试用期时间里， 他
每天晚上啃书本， 学工会相关的
理论知识， 白天跟着同事到企业
中去跑建会。 “我觉得实践出真
知， 有机会就跟着老员工出去跑
企业 ， 效果比光看书本要好得
多。” 恒曦说， 他很感谢领导和
同事们给他创造的机会， 让他迅
速地成长起来。

“三个月后， 工会的业务能
够独立说道出来了， 但融会贯通
需要更多的时间， 毕竟面对不同

企业、 不同职务的人， 都要讲究
不同的策略。” 如今， 经过多年
的打磨， 恒曦不仅得心应手， 还
总结出自己的工作体会。 在他看
来， 要做好工会工作， 最重要的
是 “多要求自己， 别要求别人，
设身处地为对方着想。”

作为CBD总工会工作者中唯
一的男生， 恒曦负责所有体育方
面的工作，“我们的目的就是把大
家召集在一起，享受运动，在快节
奏的工作中， 放松一下。 不强调
名次， 就是大家在一起交朋友。”

CBD总工会的体育活动丰富
多彩， 包括足球、 篮球、 趣味运
动会、 健步走等， 很多项目已经
开展多年， 成为品牌活动。 回忆
第一年组织足球比赛时， 恒曦说
自己心里没底， 非常担心，“没有

一套完整的流程， 不知道会遇到
什么问题， 怕给大家服务不好，
体育比赛也怕出现安全问题。”

从组织企业员工报名开始，
他心里的大石头就一直悬着， 直
到两个月后最后一场比赛落幕，
这块儿石头才落了地。 比赛结束
了， 恒曦的自信逐渐恢复。

一回生二回熟， 有了第一年
的基础， 恒曦随后每年组织的体
育比赛都十分顺畅， 企业的员工
都认识了他， 也认可了他的付出
和努力。

恒曦说， 从小父母就教育他
要本分做人， 诚实守信， 能实实
在在做一些为大家服务的事情让
他感到幸福。 “工会工作是我一
直向往的， 我会一直实实在在地
为大家提供服务。”

□本报记者 刘欣欣 文/摄

“做好工会工作就要多为别人着想”

职职职职职工工工工工故故故故故事事事事事
【线索征集邮箱： ldwbgh@126.com】

———记朝阳区CBD工会工作者恒曦

■我骄傲 我是工会人


